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Conjuguer un verbe,  

c’est faire changer  
sa terminaison. 

La terminaison (la fin du verbe) change... 

...quand le moment de l’histoire (le temps) change. 
 
 Passé           Présent   Futur 

...quand la personne (le sujet) change. 
 

 

Le début du verbe, 

 ce qui ne change pas,  

s’appelle  

le radical. 
 

Attention! 
Dans certains verbes, 

 le radical peut changer: 

 
La fin du verbe,  

ce qui change, 

 s’appelle 

 la terminaison. 

 
L’INFINITIF, 

c’est le « nom » du verbe. 

 
Dans un dictionnaire, je trouve les verbes à l’infinitif. 
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Dans le 
1er GROUPE 

 

je mets les 
verbes dont 

l’infinitif  

se termine 

par 

 - er: 

Pour classer un verbe, 

 je cherche son infinitif. 
 

L’INFINITIF, 

c’est le nom du verbe. 
 

Dans un dictionnaire, je trouve 

les verbes à l’infinitif. 

On classe les verbes en trois groupes. 

Dans le 

2ème GROUPE 
 

je mets les verbes dont  

 l’infinitif se termine par 

 - ir  
et qui se terminent par 

 - issons  
à la 1ère personne  

du pluriel du présent. 
 

  

 

 

 

Dans le 

3ème GROUPE 
 

je mets 

 tous les autres verbes. 

Ils se terminent par  

-ir; -re; -oir;  

-oire;  
 

 

 

 
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Dans ces phrases, les verbes conjugués 
sont formés d’un seul mot:  

Lorsque le verbe conjugué est formé 
d’un seul mot, on dit qu’il est à un 

temps simple. 

 

Dans ces phrases, les verbes conjugués 
sont formés de deux mots:  

Lorsque le verbe conjugué est formé de 
deux mots, on dit qu’il est à un  

temps composé. 

 
Lorsque le verbe est à un temps composé,  

le premier mot  
sert à conjuguer le verbe principal:  

on l’appelle l’auxiliaire. 
 

Il change lorsque la personne change. 
Il y a deux auxiliaires: 

ÊTRE et AVOIR 

 

Lorsque le verbe est à un temps composé, 
le deuxième mot 

 permet de reconnaître le verbe principal: 
 on l’appelle le participe passé. 

A un temps composé,  
bien que le verbe soit composé de deux mots,  

il n’y a qu’un verbe: 
 

Verbe aboyer à un temps composé. 

 Verbe partir à un temps composé. 
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Verbes "normaux" Verbes pronominaux 

Le sujet et le complément  
représentent deux personnes différentes: 

l'une agit sur l'autre. 
Ce sont des verbes "normaux" . 

(forme active) 

Le sujet et le complément  
représentent la même personne: 

elle agit sur elle-même. 
Ce sont des verbes 

 à la forme pronominale. 

 

 Le sujet et le complément peuvent représenter 
2 personnes mais chacune  

fait la même action sur l'autre. 

 
 

Ce texte contient 4 verbes conjugués. 
Il y a 2 verbes "normaux" :  

 et "  

et 2 verbes pronominaux : 

 " et " .

 

Ce texte contient 11 verbes conjugués. 
Il y a 6 verbes "normaux" : 

(2 fois), " (2 fois), " , "  

et 5 verbes pronominaux : 

, " , " et "

Verbes "normaux" Verbes pronominaux 

Aux temps composés, les verbes "normaux" 
sont conjugués avec l'auxiliaire "avoir". 

Aux temps composés, les verbes pronominaux 
 sont conjugués avec l'auxiliaire "être". 
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Verbes en –ER 

et cueillir, ouvrir... 
(sauf aller) 

Autres verbes 

  
Cas particuliers 
(pouvoir, vouloir, 

  et valoir) 

Je 

Tu 

Il/elle/on 

 ...e 

 ...es 

 ...e 

 ...s 

 ...s 

 ...t (ou d) 

 ...x 

 ...x 

 ...t 

Nous 

Vous 

Ils/elles 

...ons 

...ez 

...ent 

Quand employer le présent de l’indicatif ? 

  

 

 

Qui frappe à la porte ? 
Maman, 

Pierre m’embête. 

Pasteur découvre le 
vaccin contre la rage en 

1885. 

Je pars demain en 
vacances. 

Mes parents arrivent 
lundi soir. 

Chaque jour, je vais à l’école. 
L’eau bout à 100°C. 

Le présent de l’indicatif s’emploie pour exprimer 

- des événements qui se 
déroulent 

au moment où l’on 
parle. 

- des événements en 
relation avec le passé 
(récent ou historique). 

- des événements 
 en relation avec le 

futur (proche). 

- des événements habituels 
ou ce qui est toujours vrai. 
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en -ttre  

à l’infinitif comme 
METTRE 

je mets 
tu mets 
il met 

nous mettons 
vous mettez 
ils mettent 

Se conjuguent ainsi: 
promettre, transmettre, 

 battre, combattre... 

en -dre à l’infinitif. 

Ils gardent leur d 
 s’ils se conjuguent 

 comme  

PRENDRE 

Ils perdent leur d  
s’ils se terminent 

par  

indre ou  
soudre 

je prends 
tu prends 
il prend 

nous prenons 
vous prenez 
ils prennent 

je peins  
tu peins 
il peint 

nous peignons 
vous peignez 
ils peignent 

Se conjuguent ainsi:  
vendre, 

 attendre, rendre, 

coudre, tondre, 
 mordre, perdre... 

Se conjuguent ainsi: 
craindre, 
éteindre,  

joindre, 
résoudre.... 

vouloir cueillir 

je veux 
tu veux 
il veut 

nous voulons 
vous voulez 
ils veulent 

je cueille 
tu cueilles 
il cueille 

nous cueillons 
vous cueillez 
ils cueillent 

Se conjuguent ainsi: 
pouvoir, valoir... 

Se conjuguent ainsi: 
accueillir, recueillir, ouvrir,  

offrir, souffrir... 

La plupart des verbes du 3ème groupe 
se conjuguent en -s, -s -t ou -d  

mais fais attention aux verbes: 

Rappel: 

Quelques verbes ont une terminaison différente: 
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Pour tous les verbes 

Je 
tu 

il/elle/on 
nous 

vous 
ils/elles 

...rai 

...ras 

...ra 

...rons 

...rez 

...ront 

Quelques verbes prennent rr : 

 
Voir : je verrai -  Pouvoir : je pourrai -   

Mourir : je mourrai 
Courir : je courrai -  Envoyer : j'enverrai 

Pour les verbes du 3ème   groupe, 
souvent le radical se modifie : 

 
Aller : j'irai -  Venir : je viendrai -  Faire : 

je ferai - 
Savoir : je saurai -  Vouloir : je voudrai - 

Cueillir : je cueillerai 

Quand employer le futur simple de l’indicatif ? 

  

 

 

L’année prochaine, je visiterai la 
tour Eiffel. 

Je te téléphonerai demain. 

Tu feras la vaisselle. 
Tu rangeras ta chambre. 

Napoléon 1er , couronné empereur 
en 1804, abdiquera en 1814. 

  

Le futur simple de l’indicatif s’emploie pour exprimer 

- des projets.  - des ordres. - des événements  

historiques. 

Pour les verbes des 1er et 2ème groupes, 
on observe que le futur est formé 

du verbe à l'infinitif + des terminaisons: 
 

-ai, -as, -a, -ons, -ez, -ont. 
 
 

Rêver ( 1er gr.) : je rêverai, tu rêveras, nous rêverons… 

Jouer ( 1er gr.) : je jouerai, tu joueras, nous jouerons… 
 

Choisir (2ème gr.): je choisirai, tu choisiras, nous choisirons... 
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Pour tous les verbes 

Je 

Tu 

Il/elle/on 

Nous 

Vous 

Ils/elles 

...ais 

...ais 

...ait 

...ions 

...iez 

...aient 

 Cas particuliers pour des verbes du 1er groupe : 

 

verbes en - ier : copier    nous copi ions (ii) 

verbes en - yer : payer    nous pay ions (yi)  

 

 Attention aux verbes comme  manger :  je mangeais (ge) 

      lancer :  je lançais  (ç) 

Quand employer l’imparfait de l’indicatif ? 

  

 

 

Les spectateurs hur-

laient, se levaient et 
applaudissaient pour 

encourager l’équipe 
de France. 

Chaque soir, ma mère 

me racontait une his-
toire. 

Nous roulions à vive 

allure quand l’acci-
dent se produisit. 

Si vous preniez le 

train, vous arriveriez 
à l’heure. 

L’imparfait de l’indicatif s’emploie pour exprimer 

 - des descriptions. - des habitudes. - des événements 
 interrompus par un 

autre événement. 

- des conditions après 
si. 
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Verbe en –er Autres verbes 
3ème groupe 

Particularités 
 

…ai 

…as 

…a 

…âmes 

…âtes 

…èrent 

…is 

…is 

…it 

…îmes 

…îtes 

…irent 

…us 

…us 

…ut 

…ûmes 

…ûtes 

…urent 

…ins 

…ins 

…int 

…înmes 

…întes 

…inrent 
 

je 

tu 

il/elle/on 

nous 

vous 

ils/elles 

Quand employer le passé simple de l’indicatif ? 
 

 

 

A huit heures, il arriva en vue du village. 

Dès 8 heures 30, il entra dans la classe,  
s’assit, ouvrit son cartable et attendit. 

Il dormait profondément lorsque le réveil 

sonna. 
Il marchait tranquillement. Soudain une ex-

plosion retentit. 

Le passé simple de l’indicatif s’emploie  dans le récit pour exprimer : 

- des événements qui se sont produits à un 

moment précis du passé. 

- des événements qui se produisent en inter-

rompant un autre événement. 
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Au passé composé, les verbes sont… composés de deux mots : 
 

Pour former 

le passé composé: 
  

Tu conjugues l'auxiliaire ÊTRE ou AVOIR 

au Présent 
+ 

tu rajoutes le Participe Passé 

du verbe conjugué. 

chanter finir partir prendre 
j'ai 

 tu as 
 elle a 

nous avons 

vous avez 

ils ont 

chanté 

chanté 

chanté 

chanté 

chanté 

chanté 

j'ai 

 tu as 
 on a 

nous avons 

vous avez 

elles ont 

fini 

fini 
fini 
fini 

fini 
fini 

je suis 

 tu es 
il/elle est 

nous sommes 

vous êtes 
ils/elles sont 

parti(e) 

parti(e) 
parti(e) 
parti(e)s 

parti(e)s 
parti(e)s 

j'ai 

 tu as 
  on a 

nous avons 

vous avez 

elles ont 

pris 

pris 
pris 
pris 

pris 
pris 

Quand employer le passé composé de l’indicatif ? 

  

 

Le passé composé a progressivement remplacé le passé simple 

dans la langue parlée. 
  

Quelqu’un a fumé, ça 

sent le tabac. 
Il a plu toute la nuit, 

regarde cette boue. 

Pasteur a découvert le 

vaccin contre la rage 
en 1885. 

L’été dernier, on a 
visité la Grèce. 

Nous roulions à vive 

allure quand l’accident 
s’est produit. 

Si demain ton frère est 

revenu, nous jouerons 
avec lui. 

Dès que j’ai terminé, 
je t’appelle. 

Le passé composé de l’indicatif s’emploie pour exprimer : 

- des événements 

passés qui expliquent 
des événements pré-

sents. 

- des événements 

passés que l’on ra-
conte. 

- des événements 

passés que l’on ra-
conte et qui ont eu lieu 

soudainement. 

- des événements qui 

annoncent des événe-
ments futurs. 

QUELQUES EXEMPLES… 
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Au plus-que-parfait, les verbes sont… composés de deux mots : 
 

Pour former 

le plus-que-parfait: 
  

Tu conjugues l'auxiliaire ÊTRE ou AVOIR 

à l’imparfait 
+ 

tu rajoutes le Participe Passé 

du verbe conjugué. 

chanter finir partir prendre 
j'avais 

 tu avais 
 elle avait 
ns avions 

vs aviez 

ils avaient 

chanté 

chanté 

chanté 

chanté 

chanté 

chanté 

j'avais 

 tu avais 
 on avait 
ns avions 

vous aviez 

ils avaient 

fini 

fini 
fini 
fini 

fini 
fini 

j’étais 

 tu étais 
il/elle était 
nous étions 

vous étiez 

ils/elles étaient 

parti(e) 

parti(e) 
parti(e) 
parti(e)s 

parti(e)s 
parti(e)s 

j'avais 

 tu avais 
  on avait 

nous avions 

vous aviez 

elles avaient 

pris 

pris 
pris 
pris 

pris 
pris 

Quand employer le plus–que-parfait de l’indicatif ? 

  

 

  

Nous avons retrouvé les photos 

que nous avions égarées. 
 

Marianne sortait du four le 
gâteau qu’elle avait préparé. 

Quand nous étions couchés,  

papa nous racontait une histoire.  
Si j’avais su, 

je ne serais pas venu. 
 

Si j’avais pu te joindre,  
je t’aurais invité. 

Le plus-que-parfait de l’indicatif s’emploie pour exprimer : 

- des événements passés qui se 
sont déroulés avant un autre évé-

nement  au passé.  

- des habitudes passées.  - des suppositions faites dans 
le passé.  

QUELQUES EXEMPLES… 
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Pour former 

le futur antérieur: 
  

Tu conjugues l'auxiliaire ÊTRE ou AVOIR 

au futur 
+ 

tu rajoutes le Participe Passé 

du verbe conjugué. 

Pour former 

le passé antérieur: 
  

Tu conjugues l'auxiliaire ÊTRE ou AVOIR 

au passé simple 
+ 

tu rajoutes le Participe Passé 

du verbe conjugué. 

Quand employer le futur antérieur de l’indicatif ? 

  

 

On aura réparé la voiture quand tu reviendras. 

 
Quand tu reviendras, je serai parti.  

Je serai parti dans deux minutes.  

 
Nous serons arrivés dans un instant.  

Le futur antérieur de l’indicatif s’emploie pour exprimer : 

- un événement qui aura lieu  

avant qu’un autre ne se passe. 
(Premier événement au futur antérieur, 

 second événement au futur)  

- un événement futur considéré  

comme si c’était déjà fait.  

Quand employer le futur antérieur de l’indicatif ? 

  

 

Dès qu’il eut fini ses devoirs, il alla jouer. 

Le futur antérieur de l’indicatif s’emploie pour exprimer : 
- un événement qui a eu lieu avant un autre événement passé. 

(Premier événement au passé antérieur, second événement au passé simple)  
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Verbes en –ER 

et cueillir, ouvrir... 
(sauf aller) 

Autres verbes 

  

...e ...s 

...ons 

...ez 

 L’impératif s’emploie sans G.N.Sujet. 
  

 L'impératif présent n'a que 3 personnes : 

 

    la 2ème personne du singulier   (pour parler à une personne) 

 

    la 1ère personne du pluriel   (pour parler à un groupe de personnes dont on fait partie). 

 

  la 2ème personne du pluriel  (pour parler à un groupe de personnes dont on est exclu). 

  

 Les verbes du 1er  groupe (+ Aller) ne prennent pas de "s" à la 2ème personne du sin-

gulier 
  

Exemples : 

  

 Exceptions : devant les pronoms « en » et « y » : 
  

Exemples : 

Quand employer le présent de l’impératif ? 

 

 

 

Va te laver les mains. 

Ne réponds pas au téléphone. 
Veuillez attacher vos ceintures. 

Goûtez ce gâteau, vous vous régalerez. 

Mettons la farine dans ce saladier. 
Venez donc dîner dimanche. 

Prenez des vacances. 

Le présent de l’impératif s’emploie pour exprimer : 

- un ordre ou une défense. - un conseil, une invitation. 
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Pour tous les verbes 

je 

tu 

il/elle/on 

nous 

vous 

ils/elles 

 … ais 

… ais 

… ait 

… ions 

… iez 

… aient 

 Pour les 1er et 2ème groupes, le conditionnel se forme de l’infinitif 

du verbe + des terminaisons de l’imparfait : 
  

 Rêver ( 1er gr.) : je rêverais, tu rêverais, nous rêverions... 

 Choisir (2ème gr.): je choisirais, tu choisirais, nous choisirions... 
  

 Pour les verbes du 3ème groupe, le radical se modifie comme au 

futur simple de l’indicatif : 
 

 Aller : j'irais -  Venir : je viendrais -  Faire : je ferais 

 Savoir : je saurais -  Vouloir : je voudrais - Cueillir : je cueillerais 
  

 Comme au futur quelques verbes prennent rr : 
  

Voir : je verrais -  Pouvoir : je pourrais -  Mourir : je mourrais 
Courir : je courrais -  Envoyer : j'enverrais 

  

 Ne pas confondre la 1ère personne du singulier du présent du 

conditionnel avec la 1ère personne du futur simple de l’indicatif : 
  

Exemples :  Si vous passez me voir, je serai content. 
    présent de l’indicatif     futur de l’indicatif 

   Si vous passiez me voir, je serais content. 
   imparfait de l’indicatif   présent du conditionnel  

Quand employer le présent du conditionnel ? 

  

 

 

Si vous passiez me voir, je serais 
content. 

Je pourrais vous présenter à mes 
parents. 

Mes parents souhaiteraient vous 
rencontrer. 

Je voudrais être riche. 
Je jouerais bien avec toi mais je 

n’ai pas le temps. 

Pourriez-vous me dire l’heure, s’il 
vous plaît? 

Voudriez-vous m’aider? 
  

Le présent du conditionnel s’emploie pour exprimer : 

- un événement soumis à une 

condition exprimée (ou pas) 
par un verbe à l’imparfait. 

 - un désir ou un souhait, un 

rêve ou un regret. 

- une demande formulée avec 

politesse. 
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Pour tous les verbes 

je 

tu 

il/elle/on 

nous 

vous 

ils/elles 

 … e 

… es 

… e 

… ions 

… iez 

… aient 

Quand employer le présent du subjonctif ? 

 

 

 

Il faut que je parte immédiatement. 

Je doute que vous recommenciez. 
Qu’il vienne immédiatement ! 

Qu’il sorte tout de suite ! 
 

Je veux bien te prêter ma raquette à condition 

que tu en prennes soin. 
Vous pouvez jouer jusqu’à ce que nous arri-

vions. 

Le présent du subjonctif s’emploie pour exprimer : 

- un conseil, un ordre ou un doute. 

On l’utilise après certains verbes suivis de que. 

- un but, une condition et après certaines 

conjonctions de subordination: pour que, à 
condition que... 
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  1er groupe 2ème groupe auxiliaires  

  chanter finir avoir être aller 

 

je chante 
tu chantes 
il chante 
nous chantons 
vous chantez 
ils chantent 

je finis 
tu finis 
il finit 
nous finissons 
vous finissez 
ils finissent 

j’ai 
tu as 
il a 
nous avons 
vous avez 
ils ont 

je suis 
tu es 
il est 
nous sommes 
vous êtes 
ils sont 

je vais 
tu vas 
il va 
nous allons 
vous allez 
ils vont 

 

je chanterai 
tu chanteras 
il chantera 
nous chanterons 
vous chanterez 
ils chanteront 

je finirai 
tu finiras 
il finira 
nous finirons 
vous finirez 
ils finiront 

j’aurai 
tu auras 
il aura 
nous aurons 
vous aurez 
ils auront 

je serai 
tu seras 
il sera 
nous serons 
vous serez 
ils seront 

j’irai 
tu iras 
il ira 
nous irons 
vous irez 
ils iront 

 

je chantais 
tu chantais 
il chantait 
nous chantions 
vous chantiez 
ils chantaient 

je finissais 
tu finissais 
il finissait 
nous finissions 
vous finissiez 
ils finissaient 

j’avais 
tu avais 
il avait 
nous avions 
vous aviez 
ils avaient 

j’étais 
tu étais 
il était 
nous étions 
vous étiez 
ils étaient 

j’allais 
tu allais 
il allait 
nous allions 
vous alliez 
ils allaient 

 

je chantai 
tu chantas 
il chanta 
nous chantâmes 
vous chantâtes 
ils chantèrent 

je finis 
tu finis 
il finit 
nous finîmes 
vous finîtes 
ils finirent 

j’eus 
tu eus 
il eut 
nous eûmes 
vous eûtes 
ils eurent 

je fus 
tu fus 
il fut 
nous fûmes 
vous fûtes 
ils furent 

j’allai 
tu allas 
il alla 
nous allâmes 
vous allâtes 
ils allèrent 

 

j’ai  chanté 
tu as chanté 
il a chanté 
nous avons chanté 
vous avez chanté 
ils ont chanté 

j’ai  fini 
tu as fini 
il a fini 
nous avons fini 
vous avez fini 
ils ont fini 

j’ai eu 
tu as eu 
il a eu 
nous avons eu 
vous avez eu 
ils ont eu 

j’ai été 
tu as été 
il a été 
nous avons été 
vous avez été 
ils ont été 

je suis allé(e) 
tu es allé(e) 
il, elle est allé(e) 
nous sommes allé(e)s 
vous êtes allé(e)s 
ils, elles sont allé(e)s 

 

je chanterais 
tu chanterais 
il chanterait 
nous chanterions 
vous chanteriez 
ils chanteraient 

je finirais 
tu finirais 
il finirait 
nous finirions 
vous finiriez 
ils finiraient 

j’aurais 
tu aurais 
il aurait 
ns aurions 
vous auriez 
ils auraient 

je serais 
tu serais 
il serait 
nous serions 
vous seriez 
ils seraient 

j’irais 
tu irais 
il irait 
nous irions 
vous iriez 
ils iraient 

 

Il faut que… 
je chante 
tu chantes 
il chante 
nous chantions 
vous chantiez 
ils chantent 

Il faut que… 
je finisse 
tu finisses 
il finisse 
nous finissions 
vous finissiez 
ils finissent 

Il faut que… 
j’aie 
tu aies 
il ait 
nous ayons 
vous ayez 
ils aient 

Il faut que… 
je sois 
tu sois 
il soit 
nous soyons 
vous soyez 
ils soient 

Il faut que… 
j’aille 
tu ailles 
il, elle aille 
nous allions 
vous alliez 
ils, elles aillent 

 

chante 
chantons 
chantez 

finis 
finissons 
finissez 

aie 
ayons 
ayez 

sois 
soyons 
soyez 

va 
allons 
allez 

p
ré

s
e
n
t 

fu
tu

r 
im

p
a
rf

a
it
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  1er groupe 2ème groupe auxiliaires  

  chanter finir avoir être aller 

 

j’avais chanté 
tu avais chanté 
il avait chanté 
ns avions chanté 
vous aviez chanté 
ils avaient chanté 

j’avais fini 
tu avais fini 
il avait fini 
ns avions fini 
vs aviez fini 
ils avaient fini 

j’avais eu 
tu avais eu 
il avait eu 
ns avions eu 
vous aviez eu 
ils avaient eu 

j’avais été 
tu avais été 
il avait été 
ns avions été 
vous aviez été 
ils avaient été 

j’étais allé(e) 
tu étais allé(e) 
il, elle était allé(e) 
nous étions allé(e)s 
vous étiez allé(e)s 
ils, elles étaient allé(e)s 

 

j’aurai chanté 
tu auras chanté 
il aura chanté 
ns aurons chanté 
vs aurez chanté 
ils auront chanté 

j’aurai fini 
tu auras fini 
il aura fini 
ns aurons fini 
vs aurez fini 
ils auront fini 

j’aurai eu 
tu auras eu 
il aura eu 
ns aurons eu 
vous aurez eu 
ils auront eu 

j’aurai été 
tu auras été 
il aura été 
ns aurons été 
vous aurez été 
ils auront été 

je serai allé(e) 
tu seras allé(e) 
il, elle sera allé(e) 
nous serons allé(e)s 
vous serez allé(e)s 
ils, elles seront allé(e)s 

 

j’eus chanté 
tu eus chanté 
il eut chanté 
ns eûmes chanté 
vs eûtes chanté 
ils eurent chanté 

j’eus fini 
tu eus fini 
il eut fini 
ns eûmes fini 
vs eûtes fini 
ils eurent fini 

j’eus eu 
tu eus eu 
il eut eu 
ns eûmes eu 
vs eûtes eu 
ils eurent eu 

j’eus été 
tu eus été 
il eut été 
ns eûmes été 
vs eûtes été 
ils eurent été 

Je fus allé(e) 
tu fus allé(e) 
il, elle fut allé(e) 
nous fûmes allé(e)s 
vous fûtes allé(e)s 
ils, elles furent allé(e)s 
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  3ème groupe 

  voir venir faire prendre pouvoir mettre 

 

j’avais  vu 
tu avais vu 
il avait vu 
ns avions vu 
vous aviez vu 
ils avaient vu 

j’ étais venu(e) 
tu étais venu(e) 
il, elle était venu(e) 
ns étions venu(e)s 
vs étiez venu(e)s 
ils, elles étaient venu(e)s 

j’avais  fait 
tu avais fait 
il avait fait 
ns avions fait 
vous aviez fait 
ils avaient fait 

j’avais  pris 
tu avais pris 
il avait pris 
ns avions pris 
vous aviez pris 
ils avaient pris 

j’avais  pu 
tu avais pu 
il avait pu 
ns avions pu 
vous aviez pu 
ils avaient pu 

j’avais  mis 
tu avais mis 
il avait mis 
ns avions mis 
vs aviez mis 
ils avaient mis 

 

j’aurai  vu 
tu auras vu 
il aura vu 
ns aurons vu 
vous aurez vu 
ils auront vu 

je serai venu(e) 
tu seras venu(e) 
il, elle sera venu(e) 
ns serons venu(e)s 
vs serez venu(e)s 
ils, elles seront venu(e)s 

j’aurai  fait 
tu auras fait 
il aura fait 
ns aurons fait 
vous aurez fait 
ils auront fait 

j’aurai  pris 
tu auras pris 
il aura pris 
ns aurons pris 
vous aurez pris 
ils auront pris 

j’aurai  pu 
tu auras pu 
il aura pu 
ns aurons pu 
vs aurez pu 
ils auront pu 

j’aurai  mis 
tu auras mis 
il aura mis 
ns aurons mis 
vs aurez mis 
ils auront mis 

 

j’eus vu 
tu eus vu 
il eut vu 
ns eûmes vu 
vs eûtes vu 
ils eurent vu 

Je fus venu(e) 
tu fus venu(e) 
il, elle fut venu(e) 
nous fûmes venu(e)s 
vous fûtes venu(e)s 
ils, elles furent venu(e)s 

j’eus fait 
tu eus fait 
il eut fait 
ns eûmes fait 
vs eûtes fait 
ils eurent fait 

j’eus pris 
tu eus pris 
il eut pris 
ns eûmes pris 
vs eûtes pris 
ils eurent pris 

j’eus pu 
tu eus pu 
il eut pu 
ns eûmes pu 
vs eûtes pu 
ils eurent pu 

j’eus mis 
tu eus mis 
il eut mis 
ns eûmes mis 
vs eûtes mis 
ils eurent mis 
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  Verbes du 1er groupe : difficultés orthographiques 

  appeler lancer manger payer envoyer 

 

j’appelle 
tu appelles 
il appelle 
nous appelons 
vous appelez 
ils appellent 

je lance 
tu lances 
il lance 
nous lançons 
vous lancez 
ils lancent 

je mange 
tu manges 
il mange 
nous mangeons 
vous mangez 
ils mangent 

je paye/paie 
tu payes/paies 
il paye/paie 
nous payons 
vous payez 
ils payent/paient 

j’envoie 
tu envoies 
il envoie 
nous envoyons 
vous envoyez 
ils envoient 

 

j’appellerai 
tu appelleras 
il appellera 
nous appellerons 
vous appellerez 
ils appelleront 

je lancerai 
tu lanceras 
il lancera 
nous lancerons 
vous lancerez 
ils lanceront 

je mangerai 
tu mangeras 
il mangera 
nous mangerons 
vous mangerez 
ils mangeront 

je payerai/paierai 
tu payeras/paieras 
il payera/paiera 
ns payerons/paierons 
vous payerez/paierez 
ils payeront/paieront 

j’enverrai 
tu enverras 
il enverra 
nous enverrons 
vous enverrez 
ils enverront 

 

j’appelais 
tu appelais 
il appelait 
nous appelions 
vous appeliez 
ils appelaient 

je lançais 
tu lançais 
il lançait 
nous lancions 
vous lanciez 
ils lançaient 

je mangeais 
tu mangeais 
il mangeait 
nous mangions 
vous mangiez 
ils mangeaient 

je payais 
tu payais 
il payait 
nous payions 
vous payiez 
ils payaient 

j’envoyais 
tu envoyais 
il envoyait 
nous envoyions 
vous envoyiez 
ils envoyaient 

 

j’appelai 
tu appelas 
il appela 
nous appelâmes 
vous appelâtes 
ils appelèrent 

je lançai 
tu lanças 
il lança 
nous lançâmes 
vous lançâtes 
ils lancèrent 

je mangeai 
tu mangeas 
il mangea 
nous mangeâmes 
vous mangeâtes 
ils mangèrent 

je payai 
tu payas 
il paya 
nous payâmes 
vous payâtes 
ils payèrent 

j’envoyai 
tu envoyas 
il envoya 
nous envoyâmes 
vous envoyâtes 
ils envoyèrent 

 

j’ai  appelé 
tu as appelé 
il a appelé 
nous avons appelé 
vous avez appelé 
ils ont appelé 

j’ai lancé 
tu as lancé 
il a lancé 
nous avons lancé 
vous avez lancé 
ils ont lancé 

j’ai mangé 
tu as mangé 
il a mangé 
nous avons mangé 
vous avez mangé 
ils ont mangé 

j’ai payé 
tu as payé 
il a payé 
nous avons payé 
vous avez payé 
ils ont payé 

j’ai envoyé 
tu as envoyé 
il a envoyé 
ns avons envoyé 
vous avez envoyé 
ils ont envoyé 

 

j’appellerais 
tu appellerais 
il appellerait 
nous appellerions 
vous appelleriez 
ils appelleraient 

je lancerais 
tu lancerais 
il lancerait 
nous lancerions 
vous lanceriez 
ils lanceraient 

je mangerais 
tu mangerais 
il mangerait 
nous mangerions 
vous mangeriez 
ils mangeraient 

je paierais 
tu paierais 
il paierait 
nous paierions 
vous paieriez 
ils paieraient 

j’enverrais 
tu enverrais 
il enverrait 
nous enverrions 
vous enverriez 
ils enverraient 

 

Il faut que… 
j’appelle 
tu appelles 
il appelle 
nous appelions 
vous appeliez 
ils appellent 

Il faut que… 
je lance 
tu lances 
il lance 
nous lancions 
vous lanciez 
ils lancent 

Il faut que… 
je mange 
tu manges 
il mange 
nous mangions 
vous mangiez 
ils mangent 

Il faut que… 
je paye/paie 
tu payes/paies 
il paye/paie 
nous payions 
vous payiez 
ils payent/paient 

Il faut que… 
j’envoie 
tu envoies 
il envoie 
nous envoyions 
vous envoyiez 
ils envoient 

 

appelle 
appelons 
appelez 

lance 
lançons 
lancez 

mange 
mangeons 
mangez 

paye/paie 
payons 
payez 

envoie 
envoyons 
envoyez 
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  3ème groupe 

  voir venir faire prendre pouvoir mettre 

 

je vois 
tu vois 
il voit 
nous voyons 
vous voyez 
ils voient 

je viens 
tu viens 
il vient 
nous venons 
vous venez 
ils viennent 

je fais 
tu fais 
il fait 
nous faisons 
vous faites 
ils font 

je prends 
tu prends 
il prend 
nous prenons 
vous prenez 
ils prennent 

je peux 
tu peux 
il peut 
nous pouvons 
vous pouvez 
ils peuvent 

je mets 
tu mets 
il met 
ns mettons 
vs mettez 
ils mettent 

 

je verrai 
tu verras 
il verra 
nous verrons 
vous verrez 
ils verront 

je viendrai 
tu viendras 
il viendra 
nous viendrons 
vous viendrez 
ils viendront 

je ferai 
tu feras 
il fera 
nous ferons 
vous ferez 
ils feront 

je prendrai 
tu prendras 
il prendra 
nous prendrons 
vous prendrez 
ils prendront 

je pourrai 
tu pourras 
il pourra 
nous pourrons 
vous pourrez 
ils pourront 

je mettrai 
tu mettras 
il mettra 
ns mettrons 
vs mettrez 
ils mettront 

 

je voyais 
tu voyais 
il voyait 
nous voyions 
vous voyiez 
ils voyaient 

je venais 
tu venais 
il venait 
nous venions 
vous veniez 
ils venaient 

je faisais 
tu faisais 
il faisait 
nous faisions 
vous faisiez 
ils faisaient 

je prenais 
tu prenais 
il prenait 
nous prenions 
vous preniez 
ils prenaient 

je  pouvais 
tu pouvais 
il pouvait 
nous pouvions 
vous pouviez 
ils pouvaient 

je mettais 
tu mettais 
il mettait 
ns mettions 
vs mettiez 
ils mettaient 

 

je vis 
tu vis 
il vit 
nous vîmes 
vous vîtes 
ils virent 

je vins 
tu vins 
il vint 
nous vînmes 
vous vîntes 
ils vinrent 

je fis 
tu fis 
il fit 
nous fîmes 
vous fîtes 
ils firent 

je pris 
tu pris 
il prit 
nous prîmes 
vous prîtes 
ils prirent 

je pus 
tu pus 
il put 
nous pûmes 
vous pûtes 
ils purent 

je mis 
tu mis 
il mit 
ns mîmes 
vs mîtes 
ils mirent 

 

j’ai  vu 
tu as vu 
il a vu 
ns avons vu 
vous avez vu 
ils ont vu 

je suis venu(e) 
tu es venu(e) 
il, elle est venu(e) 
ns sommes venu(e)s 
vs êtes venu(e)s 
ils, elles sont venu(e)s 

j’ai fait 
tu as fait 
il a fait 
nous avons fait 
vous avez fait 
ils ont fait 

j’ai pris 
tu as pris 
il a pris 
nous avons pris 
vous avez pris 
ils ont pris 

j’ai pu 
tu as pu 
il a pu 
nous avons pu 
vous avez pu 
ils ont pu 

j’ai mis 
tu as mis 
il a mis 
ns avons mis 
vs avez mis 
ils ont mis 

 

je verrais 
tu verrais 
il verrait 
nous verrions 
vous verriez 
ils verraient 

je viendrais 
tu viendrais 
il viendrait 
nous viendrions 
vous viendriez 
ils viendraient 

je ferais 
tu ferais 
il ferait 
nous ferions 
vous feriez 
ils feraient 

je prendrais 
tu prendrais 
il prendrait 
nous prendrions 
vous prendriez 
ils prendraient 

je pourrais 
tu pourrais 
il pourrait 
nous pourrions 
vous pourriez 
ils pourraient 

je mettrais 
tu mettrais 
il mettrait 
ns mettrions 
vs mettriez 
ils mettraient 

 

Il faut que… 
je voie 
tu voies 
il voie 
nous voyions 
vous voyiez 
ils voient 

jIl faut que… 
je vienne 
tu viennes 
il vienne 
nous venions 
vous veniez 
ils viennent 

Il faut que… 
je fasse 
tu fasses 
il fasse 
nous fassions 
vous fassiez 
ils fassent 

Il faut que… 
je prenne 
tu prennes 
il prenne 
nous prenions 
vous preniez 
ils prennent 

Il faut que… 
je puisse 
tu puisses 
il puisse 
nous puissions 
vous puissiez 
ils puissent 

Il faut que… 
je mette 
tu mettes 
il mette 
ns mettions 
vs mettiez 
ils mettent 

 

vois 
voyons 
voyez 

viens 
venons 
venez 

fais 
faisons 
faîtes 

prends 
prenons 
prenez 

  
 
 
 
 

mets 
mettons 
mettez 
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  3ème groupe 

  boire dire partir rendre vouloir savoir 

 

je bois 
tu bois 
il boit 
nous buvons 
vous buvez 
ils boivent 

je dis 
tu dis 
il dit 
nous disons 
vous dites 
ils disent 

je pars 
tu pars 
il part 
nous partons 
vous partez 
ils partent 

je rends 
tu rends 
il rend 
nous rendons 
vous rendez 
ils rendent 

je veux 
tu veux 
il veut 
nous voulons 
vous voulez 
ils veulent 

je sais 
tu sais 
il sait 
ns savons 
vs savez 
ils savent 

 

je boirai 
tu boiras 
il boira 
nous boirons 
vous boirez 
ils boiront 

je dirai 
tu diras 
il dira 
nous dirons 
vous direz 
ils diront 

je partirai 
tu partiras 
il partira 
nous partirons 
vous partirez 
ils partiront 

je rendrai 
tu rendras 
il rendra 
nous rendrons 
vous rendrez 
ils rendront 

je voudrai 
tu voudras 
il voudra 
nous voudrons 
vous voudrez 
ils voudront 

je saurai 
tu sauras 
il saura 
ns saurons 
vs saurez 
ils sauront 

 

je buvais 
tu buvais 
il buvait 
nous buvions 
vous buviez 
ils buvaient 

je disais 
tu disais 
il disait 
nous disions 
vous disiez 
ils disaient 

je partais 
tu partais 
il partait 
nous partions 
vous partiez 
ils partaient 

je rendais 
tu rendais 
il rendait 
nous rendions 
vous rendiez 
ils rendaient 

je voulais 
tu voulais 
il voulait 
nous voulions 
vous vouliez 
ils voulaient 

je savais 
tu savais 
il savait 
ns savions 
vs saviez 
ils savaient 

 

je bus 
tu bus 
il but 
nous bûmes 
vous bûtes 
ils burent 

je dis 
tu dis 
il dit 
nous dîmes 
vous dîtes 
ils dirent 

je partis 
tu partis 
il partit 
nous partîmes 
vous partîtes 
ils partirent 

je rendis 
tu rendis 
il rendit 
nous rendîmes 
vous rendîtes 
ils rendirent 

je voulus 
tu voulus 
il voulut 
nous voulûmes 
vous voulûtes 
ils voulurent 

je sus 
tu sus 
il sut 
ns sûmes 
vs sûtes 
ils surent 

 

j’ai  bu 
tu as bu 
il a bu 
ns avons bu 
vous avez bu 
ils ont bu 

j’ai  dit 
tu as dit 
il a dit 
ns avons dit 
vous avez dit 
ils ont dit 

je suis parti(e) 
tu es parti(e) 
il, elle est parti(e) 
ns sommes parti(e)s 
vs êtes parti(e)s 
ils, elles sont parti(e)s 

j’ai rendu 
tu as rendu 
il a rendu 
ns avons rendu 
vs avez rendu 
ils ont rendu 

j’ai voulu 
tu as voulu 
il a voulu 
ns avons voulu 
vs avez voulu 
ils ont voulu 

j’ai su 
tu as su 
il a su 
ns avons su 
vs avez su 
ils ont su 

 

je boirais 
tu boirais 
il boirait 
nous boirions 
vous boiriez 
ils boiraient 

je dirais 
tu dirais 
il dirait 
nous dirions 
vous diriez 
ils diraient 

je partirais 
tu partirais 
il partirait 
nous partirions 
vous partiriez 
ils partiraient 

je rendrais 
tu rendrais 
il rendrait 
nous rendrions 
vous rendriez 
ils rendraient 

je voudrais 
tu voudrais 
il voudrait 
ns voudrions 
vs voudriez 
ils voudraient 

je saurais 
tu saurais 
il saurait 
ns saurions 
vs sauriez 
ils sauraient 

 

Il faut que… 
je boive 
tu boives 
il boive 
nous buvions 
vous buviez 
ils boivent 

Il faut que… 
je dise 
tu dises 
il dise 
nous disions 
vous disiez 
ils disent 

Il faut que… 
je parte 
tu partes 
il parte 
nous partions 
vous partiez 
ils partent 

Il faut que… 
je rende 
tu rendes 
il rende 
nous rendions 
vous rendiez 
ils rendent 

Il faut que… 
je veuille 
tu veuilles 
il veuille 
nous voulions 
vous vouliez 
ils veuillent 

Il faut que… 
je sache 
tu saches 
il sache 
ns sachions 
vs sachiez 
ils sachent 

 

bois 
buvons 
buvez 

dis 
disons 
dites 

pars 
partons 
partez 

rends 
rendons 
rendez 

  
 
  
veuillez 
 

sache 
sachons 
sachez 
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